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La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, cumplió a cabalidad la encomienda y cristalizó 

la encomienda del presidente Andrés Manuel López Obrador de renovar el Poder Judicial y ayer 

emitió su voto en las primeras horas de la mañana en la primera elección del Poder Judicial. La 

mandataria acudió a la casilla ubicada en la calle de Moneda, frente a Palacio Nacional, 

acompañada de su esposo, aunque evitó dar declaraciones, saludó a los presentes y se tomó 

algunas fotografías con ellos. La presidenta solo levantó el puño y exclamó: “¡Que viva la 

democracia!” La presidenta tardó aproximadamente 12 minutos en emitir su voto. Se formó como 

el resto de los ciudadanos y, al ingresar a la casilla, conversó brevemente con los funcionarios, 

quienes verificaron que estuviera en la lista nominal y le proporcionaron su paquete de boletas. 

Luego se sentó frente a una mampara y llenó cada una de ellas. Se prevé que Sheinbaum Pardo 

viaje esta misma mañana al puerto de Acapulco, Guerrero, como parte de la conmemoración del 

Día de la Marina, que se llevará a cabo al mediodía de este domingo. 

EL PRI GANÓ LA MITAD DE LOS PUESTOS DE ELECCIÓN POPULAR EN DURANGO, DICE ALEJANDRO 

MORENO 

Además de las elecciones para renovar el Poder Judicial, en Durango y Veracruz se llevaron a cabo 

elecciones para renovar las autoridades locales. En el caso de Veracruz la ciudadanía votó para 

elegir autoridades en 212 municipios del estado y para Durango 39 municipios. Por lo que el líder 
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del PRI, Alejandro Moreno estuvo muy pendiente de este proceso y aseguró que el tricolor ganó en 

más de la mitad de los municipios de Durango, e incluso, sostuvo, “aplastamos a Morena en la 

capital”. El senador y dirigente nacional del PRI, quien dio seguimiento a la jornada electoral desde 

la sede del partido, reconoció el gran trabajo de los liderazgos del instituto político en la entidad, y 

aseguró que los próximos Presidentes Municipales del tricolor darán los mejores resultados a las 

familias. Luego de recibir los primeros reportes tras el cierre de casillas, el Presidente Alejandro 

Moreno expuso que, pese a las presiones de Morena, el pueblo de Durango ratificó su confianza en 

el PRI. Si bien es costumbre que en este tipo de elecciones todos se declaren triunfadores, lo cierto 

es que habrá que esperar a los resultados oficiales que el INE dará a conocer en los próximos días. 

Estaremos atentos. 

LUISA MARÍA ALCALDE, PRESIDENTA E MORENA, MENCIONÓ QUE MORENA LLEVA VENTAJA EN 

VERACRUZ 

Como era de esperarse Luisa María Alcalde, presidenta nacional de Morena, aseguró que el 

Movimiento que encabeza, y según encuestas de salida, tiene ventaja de más de 20 puntos en 

Veracruz por lo cual, afirmó que hay un triunfo contundente. Alcalde Luján presumió que, en 

Gómez Palacio, Durango, región gobernada actualmente por el PRI, obtuvieron la victoria, por lo 

que en esa entidad “nos da mucho gusto el avance de la transformación”, con el objetivo de que la 

4T pueda consolidarse. Respecto al municipio de Lerdo, también en Durango, denunció que se trató 

de una elección en la que intervino el gobierno municipal y también el estatal por lo que acudirá a 

todas las instancias legales para demostrarlo. Luisa María Alcalde criticó las “actitudes de la 

oposición” para descalificar la elección judicial y definió como un éxito la jornada electoral pues, 

dijo, se trató de una elección histórica que “finalmente inicia un proceso de democratización del 

Poder Judicial”, debido a que anteriormente los presidentes imponían a los ministros de la Suprema 

Corte. 

COMO LO ADELANTÓ EL SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ESTA SEMANA VIAJAN SENADORES A 

EU 

Tal y como lo anunció el senador Adán Augusto López Hernández, coordinador de Morena en el 

Senado, se espera que esta semana una comitiva de senadores regrese a Washington, para 

continuar con el cabildeo ahora con sus contrapartes de Estados Unidos en torno al impuesto de 

3.5 por ciento a las remesas. López Hernández explicó que ya se han hecho los contactos necesarios 

y que los senadores cuentan con una agenda definida para dar continuidad a los trabajos en 

Washington.  Cabe recordar que las y los legisladores mexicanos iniciaron una serie de reuniones el 

pasado 20 de mayo, acompañados por el embajador de México ante los Estados Unidos, Esteban 

Moctezuma Barragán. Las y los senadores que integran la comitiva son Ignacio Mier Velazco, 

Andrea Chávez Treviño, Alejandro Murat Hinojosa y Karina Ruiz Ruiz, de Morena; Mauricio Vila 

Dosal, del PAN; Cristina Ruíz Sandoval, del PRI; Ruth Miriam González Silva, del PVEM; Geovanna 

Bañuelos de la Torre, del PT; y Amalia García Medina, de MC. 
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GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, FELIZ POR PARTICIPAR EN ELECCIÓN 

HISTÓRICA 

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, culminó su compromiso con la democracia y 

emitió su voto en la elección del Poder Judicial en una casilla ubicada en la calle República de Chile, 

en el Centro Histórico. El legislador calificó la jornada electoral como “una revolución” y un hecho 

“sin precedente en la historia de la humanidad”. “Feliz, feliz, hicimos la hazaña, se llevó a cabo, se 

está llevando a cabo, la gente está participando por primera en la historia de la humanidad un 

pueblo elige a todas las personas juzgadoras, es una revolución. No tiene marcha atrás. “Hoy lo 

significativo es que el pueblo elige por voto universal, secreto y directo, a todas las personas 

juzgadoras. Y no hay duda de que habrá que mejorar el sistema”, afirmó. Fernández Noroña 

subrayó que esta elección representa un cambio irreversible en el sistema democrático del 

país.  “No tiene marcha atrás. Hoy lo significativo es que el pueblo elige por voto universal, secreto 

y directo a todas las personas juzgadoras. Habrá que mejorar el sistema, sí, pero es un paso 

histórico”, sostuvo. El senador reconoció que la complejidad del proceso, con boletas tanto 

federales como locales, implicó ciertos retos logísticos, pero lo consideró parte del aprendizaje 

colectivo: Vamos a ir aprendiendo. Lo importante es que se llevó a cabo la elección”, señaló.  El 

legislador también celebró la participación del expresidente Andrés Manuel López Obrador en la 

votación, a quien calificó como un símbolo del compromiso democrático del movimiento.  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR CON AGENDA LLENA ESTA SEMANA 

Muy participativo estuvo Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados durante la elección del Poder Judicial como lo hizo durante todo el proceso por lo que en 

las primeras horas del domingo emitió su voto. Por ello no es de extrañar que el legislador se 

congratuló con este ejercicio, porque permitirá tener jueces honestos y la justicia se acercará a la 

gente. Sin embargo, Ramírez Cuéllar no cesa en su trabajo y esta semana se espera que su agenda 

esté llena pues además de sus actividades en la Cámara de Diputados estará atento a los que le 

corresponde en la Comisión Permanente. Estaremos atentos. 

SENADORA DE MORENA, ANA LILIA RIVERA EJERCE SU DERECHO A VOTAR POR EL PODER 

JUDICIAL 

Al emitir su voto para elegir nuevos integrantes del Poder Judicial en los ámbitos federal y estatal, 

la senadora Ana Lilia Rivera Rivera destacó el sentido democrático de la jornada electoral de este 

domingo, la cual calificó como histórica, y confió en que la participación ciudadana incidirá en tener 

una justicia más eficiente, profesional y cercana a la gente. Ana Lilia Rivera emitió su voto en la 

comunidad de Cuaula, municipio de Calpulalpan, donde después de emitir su voto recordó que la 

elección judicial fue producto de una reforma constitucional como un mandato del pueblo de 

México para eliminar privilegios, defender la justicia, la honestidad, la honradez y erradicar el 

nepotismo y la corrupción en el Poder Judicial. Aseguró que con la participación ciudadana en las 

urnas se consolida la democracia verdadera en México y coloca al país como uno de los más 

democráticos del mundo. La Senadora tlaxcalteca dio su confianza a las autoridades electorales 
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para dar a conocer los resultados que arrojó la elección de este 1 de junio, y a partir de ahí conocer 

cómo quedará integrado el Poder Judicial. 

SENADORA DEL PRI, MELY ROMERO RECONOCE ESFUERZO CIUDADANO QUE SE MANIFESTARON 

EN CONTRA DE ELECCIÓN JUDICIAL 

Siempre atenta a los temas de interés, la senadora, Mely Romero Celis, estuvo muy atenta a las 

movilizaciones que miles de ciudadanos realizaron en la Ciudad de México en contra de la elección 

del Poder Judicial. En sus redes sociales la legisladora del PRI hizo notar el número de asistentes 

que se dieron cita en el Monumento a la Revolución que alzaron la voz contra la Reforma al Poder 

Judicial. La senadora del PRI calificó como un domingo triste para nuestro país, que pasará a la 

historia como muestra del atropello y la búsqueda de control de este gobierno. 

JORGE ROMERO, LÍDER DEL PAN, DESTACÓ ABSTENCIONISMO EN ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 

Jorge Romero, presidente nacional del PAN, afirmó que el abstencionismo en la elección judicial 

realizada ayer, domingo superó el 90 por ciento. Según sus declaraciones, los primeros conteos del 

partido indican que menos del 10% del padrón electoral participó en el proceso. “Dijimos que iba a 

ser una elección con una participación prácticamente nula. Nosotros, en nuestros primeros 

conteos, nos damos cuenta de que no llegan ni al 10 por ciento de la participación del listado 

nominal en este país”, afirmó Romero Herrera en conferencia de prensa. El líder panista hizo un 

llamado al gobierno federal y al partido Morena a no manipular las cifras de participación. Aseguró 

que el PAN desplegó un amplio número de observadores en todo el país y cuenta con 

documentación que respalda la baja participación ciudadana. “Les decimos que no caigan en la 

tentación de manipular las cifras desde el oficialismo, que no caigan. Tuvimos como Acción 

Nacional muchos más observadores de los que creen, estuvimos en muchas más casillas de las que 

creen, que evidentemente hoy no les vamos a compartir, y documentamos.  “Donde se atrevan a 

decir que en la casilla x, en donde tenemos documentado que fueron si acaso 15 personas por 

mucho no vayan a salir mañana o en cinco días con que hubo 700 u 800 votos, porque los vamos a 

denunciar”, advirtió.  En el mismo sentido, Ricardo Anaya, coordinador del PAN en el Senado, 

calificó la jornada electoral como “un fraude, una absoluta simulación y un verdadero cochinero”. 

Alertó sobre la posibilidad de manipulación de resultados tras el cierre de casillas. “Queremos 

alertar hay un riesgo de que empiecen a llenar esos blocs y embaracen las urnas. No hay manera de 

que ni remotamente haya votado el 10 por ciento de la población”, afirmó Anaya. Finalmente, 

Jorge Romero adelantó que el PAN presentará una iniciativa de contrarreforma judicial en el 

próximo periodo ordinario de sesiones. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES PARTICIPA EN ELECCIÓN JUDICIAL, PERO LAMENTA QUE 

HUBO BAJA PARTICIPACIÓN 

Como lo prometió el senador Manlio Fabio Beltrones acudió a emitir su voto en el marco de la 

elección judicial, y expresó su preocupación por el bajo interés ciudadano y la complejidad del 

proceso electoral. Beltrones Rivera compartió su experiencia en este proceso inédito: “Vi muy poco 

interés ciudadano. Al menos en mi casilla. Constaté un proceso complejo de votación que te lleva 
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cerca de 15 minutos o más. Esto se debe modificar.  “Recibí una decena de boletas, voté por 

aquellos que conozco que pueden hacer un buen papel como juzgadores y evité votar por aquellos 

que no conozco, ni sé de su trayectoria”, declaró.  El senador sin partido político aprovechó la 

ocasión para reiterar su postura crítica sobre la forma en que se designan jueces y magistrados en 

el país.  “Sigo convencido de que la selección de jueces y magistrados no puede quedar sujeta a 

conveniencia, popularidad o discrecionalidad de los intereses del poder en turno”, enfatizó. 

EN SINALOA, EL GOBERNADOR RUBÉN ROCHA Y EL RECTOR DE LA UAS JESÚS MADUEÑA 

CUMPLEN COMPROMISOS Y DAN BANDERAZO DE SALIDA A CONSTRUCCIÓN DE FACULTAD DE 

MEDICINA EN GUASAVE 

No cabe duda de que la coordinación siempre dará frutos, pues gracias a la alianza fructífera a favor 

de los jóvenes en Ciudad Universitaria Guasave el Gobernador del Estado, Rubén Rocha Moya, y el 

Rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), Jesús Madueña Molina, dieron el banderazo 

de continuidad de la construcción de la Facultad de Medicina Extensión Guasave que viene a 

fortalecer la educación y al sistema de salud y formación médica de calidad en la entidad. “Señor 

Gobernador bienvenido a la Universidad Autónoma de Sinaloa su casa aquí en Guasave, muchas 

gracias por hacer presencia y sobre todo por apoyar los sueños de los jóvenes, sueños que deben 

ser encausados para que no estén en la calle sino en el aula (…) estos jóvenes señor Gobernador 

tienen muchos sueños y hoy quiero externar y reiterar el agradecimiento por poder cristalizar en 

ellos el que tengan infraestructura propia que les permita desarrollar, crecer y estar en mejores 

condiciones”, expresó el Rector. Madueña Molina enfatizó que con hechos se demuestra que el 

compromiso que hace el Gobernador lo cumple pues cuando le planteó la necesidad de un edificio 

en este municipio para la Facultad de Medicina de inmediato respondió; agradeció también a las 

autoridades estatales y diputados locales, muchos presentes en el evento, y a los presentes por 

atestiguar la alianza de la Universidad Autónoma de Sinaloa con Gobierno del Estado. La obra tiene 

una inversión de 51 millones 300 mil pesos de recursos aportados por Gobierno del Estado; el 

director del ISIFE, Hugo Echave Meneses, detalló las especificaciones técnicas del edificio que 

beneficiará a más de 800 estudiantes, constará de tres pisos, ocho cubículos, recepción, cuatro 

cubículos de consulta grupal, oficina de Control, 10 aulas con capacidad de 320 alumnos, aula de 

cómputo con una capacidad para 32 alumnos, laboratorio de usos múltiples, almacén, baños y 

banqueta. A nombre de la comunidad estudiantil la alumna Rosario Guadalupe Gámez Navarro, 

agradeció la obra que se inicia porque representa más que infraestructura un sueño hecho realidad; 

agradeció al Gobernador por su apoyo, por creer en la formación de nuevos profesionales de la 

salud y futuro de la juventud sinaloense y por la confianza que le brinda a esta casa de estudios y su 

comunidad. Enhorabuena. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL REVELA PENDIENTES LEGISLATIVOS Y ADELANTA QUE HABRÁ 

DOS PERIODOS EXTRAORDINARIOS 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

anunció que el Congreso de la Unión celebrará dos periodos extraordinarios durante los meses de 

junio y agosto próximos con el objetivo de desahogar al menos 22 reformas legales pendientes. En 
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el Senado, el también coordinador del grupo parlamentario de Morena en San Lázaro detalló que el 

primer periodo extraordinario se llevará a cabo entre el 9 y el 17 de junio, mientras que el segundo 

se prevé para la primera o segunda semana de agosto. Durante el primer periodo extraordinario se 

discutirán reformas a diversas leyes, entre ellas: Ley General en Materia de Desaparición Forzada 

de Personas, Ley Federal de Competencia Económica, Ley en Materia de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión, Ley Nacional para Eliminar Trámites Burocráticos, Ley del Servicio Ferroviario y otras 

relacionadas con transporte e infraestructura, Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno 

Nacionales, para reconocer a mujeres que han transformado al país,  Ley General de la Guardia 

Nacional, Código Federal de Procedimientos Penales y Ley de Amparo y reformas en materia de 

lavado de dinero, desarrollo social, salud y bienestar animal, entre otras. Monreal Ávila indicó que 

aún no se han definido los temas ni las fechas exactas que se abordarán en el segundo periodo 

extraordinario. 

AMLO REAPARECE 

El expresidente Andrés Manuel López Obrador, reapareció públicamente el domingo al salir de su 

quinta “La Chingada”, para participar en la jornada electoral en la que se elegirán jueces, 

magistrados y ministros del Poder Judicial. “Nunca en la historia de nuestro país el pueblo había 

tenido el derecho de elegir directamente a los integrantes del Poder Judicial. Es la primera vez y por 

eso quise participar”, declaró el exmandatario ante medios locales. Durante su breve aparición, 

López Obrador se dijo contento por vivir en un país “libre y democrático”, y aprovechó para elogiar 

a la actual presidenta de México, Claudia Sheinbaum: “Tenemos a la mejor presidenta del mundo, 

lo repito, la mejor presidenta del mundo”, afirmó. El expresidente también compartió que ha salido 

de su finca solo tres veces desde que dejó el cargo en octubre de 2024. En esta ocasión, dijo estar 

dedicado a la escritura de un nuevo libro sobre la grandeza cultural de México, el cual planea 

presentar a finales de este año. “Estoy muy bien y me da muchísimo gusto verles”, concluyó, antes 

de regresar a su quinta. 

TRUMP INSISTE CON IMPONER ARANCELES 

La política arancelaria de Donald Trump continúa, pues el presidente de Estados Unidos cerró la 

semana con una nueva amenaza, a pesar de que hubo una sentencia judicial en contra de esta 

medida. Y es que en su visita a una planta de la compañía U. S. Steel en Pensilvania, Trump anunció 

que duplicará hasta el 50% los aranceles a la importación de acero. Luego, en su red, Truth Social, 

añadió que la subida también afectará al aluminio y que los nuevos impuestos serán efectivos el 

próximo miércoles 4 de junio. Estaremos atentos. 
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